



Columnas ESTATALES

4 junio de 2024



Para que cuente,
¡Vota!

SE COMENTA

Que aunque en otros tiempos pudo haber sido un gesto básico de cortesía política, ayer las felicitaciones de Alfredo Del Mazo, Eruviel Ávila y Alejandra del Moral a la virtual presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, se sintieron como cachetada con guante blanco al líder nacional priista, el controversial Alito Moreno.

Esa serie de rupturas, que ya no son nuevas, continuarán causando microsismos en la esfera política mexicana, pues hay algunos personajes que siguen en la picota y bajo la lupa de un apabullado tricolor que no está buscando quién se la hizo... sino quién se la pague.

Que sea lo que sea, aún con el escenario adverso, la tradicional clase política estatal no puede darse por mal servida. A través de sus vínculos familiares, algunos personajes como los virtuales diputados Karla Cortés, Mariano Camacho y Luis Miranda Barrera le han hecho justicia, aún vestidos de variados colores, quizá para ampliar las probabilidades.

Que hablando de enroques políticos entre parientes, para la mayoría pasó inadvertido que Javier Albarrán, el ex candidato de MC a Toluca que declinó de última hora en favor de Melissa Vargas, es yerno de Juan Carlos Núñez Armas, ex alcalde por el PAN y operador político muy cercano a la candidata priista a la presidencia municipal durante la pasada contienda. Eso explica claramente la decisión, que tuvo cierto efecto pero que a pesar de los esfuerzos de Vargas evidentemente no alcanzó.

Que quienes pensaban que la abrumadora brecha de votos no daría margen a la pelea poselectoral "sobre la mesa", miran con interés los casos de Paola Jiménez, quien está a solo un punto de su oponente por la diputación, y de la alcaldesa de San Mateo Atenco aspirante a la reelección, Ana Muñoz Neyra, quien aventaja pero también está básicamente en empate.

Por cierto, hoy en conferencia de prensa presentarán la base de las impugnaciones que llevarán a cabo "Tony" Rodríguez, quien busca refrendarse en la alcaldía de Tlalnepantla; Karla Fiesco, en la misma circunstancia en Cuautitlán Izcalli, y Milton Castañeda Díaz, de Huehuetoca. La ley electoral brinda alternativas para dar la batalla. —



Ya con la mayoría del PREP terminado, el resultado es contundente. El Estado de México es casi por completo guinda.

Habrán aún algunos pequeños jalones y un par de disputas, pero pareciera que ha inundado Morena al Edomex, al último bastión priista, y el más importante.

Habrán que ver en los años venideros eso cómo funciona a los mexiquenses, pero por lo pronto es así y claramente hay un mensaje de la ciudadanía al que hay que prestar atención.

Claro, está el efecto Sheinbaum, que ha sido impresionante, pero también hay que decir que el ánimo ciudadano estaba a todo lo alto.

Veremos cómo funciona a los mexiquenses, pero ya habrá tiempo suficiente para analizar.

Emergencia

El campo es uno de los más grandes retos que recibirá Claudia Sheinbaum. Luego de décadas de abandono y un sexenio en completa ignominia, este es uno de los sectores más golpeados por la reducción de recursos federales destinados a los estados y municipios.

El presidente López Obrador decidió concentrar en tres programas el dinero que antes atendía todos los sectores y luego se lo vende a la gente como combate a la corrupción.

Lo cierto es que no acabó con la corrupción, ni está claro donde está todo el dinero que antes fluía a las entidades y casi todos los sectores quedaron descobijados y sin recursos. La desaparición de los fideicomisos fue la estocada final.

En el caso del campo, hablamos de cientos de millones de pesos que dejaron de llegar a productores de todo el país.

Ahora, el campo está en una crisis tremenda de la que cada vez más difícil parece que puedan salir y en el caso mexiquense, el gobierno estatal ha salido al quite con algunos apoyos y programas.

Sin embargo, es urgente un plan en firme para sacar adelante a los pequeños productores porque están por desaparecer y la pandemia acelera ese proceso.

CON SINGULAR ALEGRÍA

Los muertos del PRI

GILDA MONTAÑO

A MÍ ME LO dijo Luis Donaldo Colosio Murrieta, un día que vino al Estado de México, a no sé qué, y cuándo Ignacio Pichardo estaba en Bélgica de Embajador: "Dile que se venga a ayudarme, me dijo". Me acerqué a él, porque Nacho me pidió que le preguntara cerquita, que cómo seguía su esposa. "No se te olvide", me insistió. Y yo, que no le he tenido miedo a nadie ni a nada, pues se lo dije. "Dile que se venga a ayudarme", repitió.

AQUEL GRANDOTE, PELUDO, con ojos de esperanza que le cortó un día la vida, un miserable. Allí, creo, se acabó el partido que tuvo en paz a la República mexicana y que empezó con un grupo de los 8 Lobitos que lo manejaron a su antojo. Los del llamado Círculo Negro. Allí se derrumbó el PRI. Por supuesto.

Y RECORDÉ TAMBIÉN la muerte de Ruiz Massieu. Allí, en ese momento, y cuando dos ex jefes míos, mis amigos, entonces eran diputados, uno en Educación Pública y el otro en el CREA: Carlos Reta y Heriberto Galindo, no perdieron la vida de pura casualidad. Dios los quiere. Serendipia pura. Se encasquetó la maldita pistola y el asesino salió corriendo. Vida después de la vida.

ELLOS TRES ESTABAN afuera del Hotel Casa Blanca, en la calle de Lafragua, aquella mañana del 28 de septiembre de 1994, a las 9:32. Estaban dentro del coche en que recibió una bala que le quitó la vida a José Francisco, digo, al que yo había conocido en un avión del gobierno de Guerrero, que nos trajo a México a Ignacio Pichardo y a mí, desde Chilpancingo. Allí estaba su jefe de asesores, Miguel Ángel Olguín, mi amigo desde hacía muchos años antes, también.

DE ESTAS MUERTES, mucho o muy poco se sabe de la muerte de Colosio. Yo solo sé que estaba en Xalapa en la casa de mi amigo don Miguel López Azuara, que era entonces el director general de comunicación social de la presidencia de la república, cuando este se enteró. Nadie podía creerlo. Salió volando a la CDMX.

MI AMIGO JUAN Maldonado Pereda estuvo en Lomas Taurinas y lo abrazó con el alma, cuando lo vio muerto. Eso lo cuenta él, muchos años después. Una cobija ensangrentada, fue un triste recuerdo. Allí la tuvo siempre. Mi amigo Juan. El super delegado político del tricolor en nuestro Estado. El esposo de mi única amiga entonces: Ana Hernández. Cómo los he querido a todos ellos.

HOY TODOS REPRESENTAN un espacio, un lugar y un recuerdo de lo que ha sido, más bien, de lo que fue un buen momento de mi vida. Pura Serendipia. Serendipia pura.

GILDAMH@HOTMAIL.COM



▲ "Me lo dijo Luis Donaldo Colosio Murrieta, un día que vino al Estado de México".

Foto especial



RAZÓN Y LEY

FERNANDO ROBERTO ZÚÑIGA TAPIA

2 de junio: Democracia y oposición

¿Cómo entender el triunfo y la derrota?

Como lo dijera hace algunos años Winston Churchill, “la democracia es el peor sistema de gobierno, a excepción de todos los demás que se han inventado”. En estos días, tal vez con mucha más fuerza, sonarán voces ganadoras enalteciendo sus virtudes, mientras que las y los perdedores buscarán recordarnos sus defectos y peligros.

Lo sucedido en México -este domingo 2 de junio- es inédito, por no decir casi inexplicable. Las cifras que nos presentan las autoridades electorales son tan contundentes como increíbles. Ni siquiera el grado de participación ciudadana puede hacerle sentido a quienes presenciamos largas filas y urnas llenas en nuestras comunidades.

No digo con ello que los datos de las autoridades electorales sean incorrec-

tos; por el contrario, resulta claro que el peso de la realidad sorprende a nuestras propias percepciones. La congruencia obliga a no caer en la tentación de los “otros datos”.

La democracia en su sentido formal ha triunfado, una mayoría de la ciudadanía mexicana ha tomado una decisión abrumadora: que el partido en el poder no sólo continúe ejerciéndolo, sino que tenga amplios márgenes para hacerlo. Sin embargo, desde el punto de vista material, nuestra democracia podría estar en un momento complicado.

Si bien es cierto la democracia privilegia las decisiones mayoritarias, sobre todo las abrumadoramente grandes; también lo es que el sistema democrático contiene un mínimo de mecanismos y protección en beneficio de las minorías. La esencia democrática no implica, ni implicará nunca, desaparecer las opciones que sean diferentes a lo que ha decidido la mayoría; por el contrario, buscará darse cabida y oportunidad a las voces que difieren. El diálogo entre opciones diferentes nutre y fortalece a la democracia.

Por ello, quienes hoy se asumen perdedores en las urnas, deben conocer que nuestra democracia nos otorga mecanismos y herramientas para defender nuestras causas, ideas y principios. Se equivocan quienes tratan de

convencernos que la nueva realidad nos obliga a pensar como la mayoría; por el contrario, hoy más que nunca estamos obligados a repensar, reencausar y re-posicionar nuestras propuestas.

Es cierto que nuestra democracia enfrentará el mayor reto de todos: consolidarse frente a la tentación del poder mayoritario o derrotarse ante él. En esta disyuntiva, las y los ganadores deben demostrar su talante democrático, si es verdad que creen en la fuerza de sus argumentos y propuestas sería en error tratar siquiera de eliminar a los opositores.

Para quienes hoy nos ubicamos como opositores, la humildad a la que obliga la derrota debe guiar nuestros primeros pasos; la autocrítica no sólo se vuelve necesaria, sino el punto de partida en la recomposición del camino. Es un momento de definiciones profundas, requerimos repensar nuestro ideario, nuestras causas, nuestros programas de acción y nuestros propios ejercicios de gobierno, donde aún quedan.

Se trata de agruparnos, escucharnos, deconstruirnos y fortalecernos juntos y juntos. Es claro que nuestra forma de entender el ser oposición no es correcta; las y los mexicanos parecen exigir de nosotros el tránsito de la crítica a la propuesta, de la demagogia a la acción.

Caminar las calles, pedir disculpas a propios y extraños, regresar a la escucha permanente y a la gestión continua, son buenas ideas para comenzar nuestra reconstrucción. México necesita opositores, tan firmes, tan francos y tan combativos como alguna vez lo fueron quienes hoy ejercen el poder ¿seremos capaces de regalar este esfuerzo a nuestra democracia?



Hay que saber perder...

En cada elección hay vencedores y vencidos. Obvio que todos aspiran a ganar, si no para que se inscriben a una elección, pero hay algunos que simplemente no saben perder. La elección del pasado domingo es una gran lección de democracia, y aunque algunos aferrados ahora hablan de un "fraude" orquestado desde el Instituto Nacional Electoral, el cual basan sus teorías conspirativas en el retraso registrado en la entrega de los conteos rápidos, la verdad es que hay toneladas de votos que sepultan cualquier intento de alegar su dizque "fraude".



La candidata Xóchitl Gálvez y el candidato Jorge Álvarez Máynez dieron ejemplo de entereza y de legalidad al aceptar que los resultados electorales no les favorecían, aunque sea pasada la medianoche. Sin embargo, a nivel estatal hay quienes están peleados contra la legalidad. Un ejemplo claro es el candidato de Morena a la presidencia municipal de San Mateo Atenco.

Resulta que en ese municipio ganó la coalición del PRI-PAN-PRD y Nueva Alianza del Estado de México, pero el que fue el abanderado de Morena, por cierto, quien llegó a la contienda con el rechazo de sus propios compañeros de partido, ahora pretende meterse en una disputa legal para tratar de revertir el resultado.

Jorge Bobadilla, que así se llama el sujeto, dice que "le hicieron trampa", aunque no es capaz de presentar ninguna evidencia que así lo compruebe, y solo es su dicho contra el del Instituto Electoral del Estado de México, que, a través del Programa de Resultados Prelectorales dio el triunfo a su adversaria.

Así es que vámonos preparando para que en los próximos días comience otro "mártir de la democracia" con su espectáculo. Ya saben, voto por voto, casilla por casilla, manifestaciones, toma de vialidades, y todas esas prácticas recurrentes de quienes no saben aceptar un triunfo, cuando es del adversario.

Además, el señor Jorge Bobadilla no le debería mover mucho al asunto, claro, si sabe lo que le conviene, porque es de destacar que en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ya existen radicadas varias denuncias en su contra. Primero, por las irregularidades en que incurrió para hacerse de la candidatura de Morena, proceso en el que dio cátedra de tranzas y manejos oscuros, y posteriormente en asuntos como las agresiones que tuvo en contra de la candidata del PRI-PAN-PRD y Nueva Alianza, donde habría incurrido incluso en violencia política en razón de género, además de otros asuntos como la sistemática destrucción de propaganda de otros partidos políticos.

Desde ahora le digo que Bobadilla no aceptará este miserable resultado del cómputo municipal que realizará el Instituto Electoral del Estado de México, y se irá a otras instancias. No vaya a ser que en el camino también se encuentre con alguna demanda en su contra. Por chillón.

La cuenta regresiva de Ana Lilia Herrera

Los días de Ana Lilia Herrera Anzaldo en el cargo de presidenta del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional están contados. Bien tendría la responsabilidad de esperar a que concluya el proceso electoral propiamente dicho, al cual le faltan algunas etapas que tendrán que cursarse. Sin embargo, de que se va, se va.

El Partido Revolucionario Institucional, como muchos institutos políticos mexicanos, es una de esas instancias donde la tradición azteca de buscar culpables de las derrotas es toda una tradición. Desde los tiempos de nuestros antepasados aztecas tenemos la costumbre, por antonomasia, de cortar la cabeza a aquel o aquella que consideramos responsable de nuestras derrotas, y en el caso de esta elección no será la excepción.

Ana Lilia no tiene salvación, ni pretexto, y tiene toda la mesa puesta para que ella sea. Los resultados así lo dicen, las pruebas están totalmente en su contra. Si existe un discurso de defensa quisieramos saberlo, pero de entrada no puede decir algo a su favor. Lo perdió todo. Prácticamente entregó el Estado de México, y aquellos triunfos que salvaron la debacle electoral son atribuibles al Partido Acción Nacional, que le salvó casos como Metepec, Huixquilucan y algunos contados distritos. Pero nada más.

Ana Lilia Herrera pasará a la historia como la que entregó al PRI, como la más perdedora en la historia de quienes alguna vez presidieron a ese partido político. No hay disculpa, no hay retorno, no los priistas más "de hueso colorado" serían capaces de argumentar su defensa.



Para rematar...

El Partido de la Revolución Democrática desaparecerá. Así lo dicen los números. A nivel nacional no tendrá los votos suficientes para soportar su registro como partido político y se extinguirá. Es el resultado de su pésimo manejo político y peor aún del financiero.

El Estado de México es el mejor reflejo de la desgracia perredista, del fin del partido del sol azteca que se hundió en su propio lodo. Dirigentes golondrinos y corruptos como Omar Ortega Álvarez llevarán para siempre sobre los hombros la huela de haber sepultado a un partido político que llegó a ser grande, que fue esperanza democrática de este país.

Lástima por hombres y mujeres de la talla de Domitila Posadas, quien entregó una gran parte de su vida a la defensa de los principios de la izquierda, pero de la izquierda de verdad, de aquella que luchó en las calles, en las fábricas, que organizó la defensa de los ideales, no como aquellos que hoy con sinónimo de prostitución política como quienes se dicen defender la democracia y que lo único que han logrado es llenarse los bolsillos con los recursos públicos que reciben vía prerrogativas...



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- ♦ **DÍA 1, ANA LILIA HERRERA NO RENUNCIA.**
- ♦ Las imposiciones de Ana Lilia Herrera y Cristina Ruíz le salieron muy caras al otrora poderoso partido.
- ♦ Eso de que "avance la fila" que tanto presumió la dirigente del tricolor se quedó en un retroceso tremendo.
- ♦ En el PAN no están mejor. Enrique Vargas a pesar de su postura triunfalista también impuso candidatos que se vinieron abajo.
- ♦ Comentario del día: Aspirantes del PRI- PAN sabían que iban contra la "marca" Morena, más que contra los candidatos.
- ♦ Atlacomulco y Naucalpan, dolorosas derrotas o grandes victorias.

SI BIEN NO se puede comparar la derrota de la gubernatura con las de diputados y presidentes municipales, sin duda es un tremendo golpe, en primer lugar para los priistas que vuelven a perder terreno y no debe ser menos importante para el PAN que pierde ayuntamientos prioritarios.

Para el caso del PRI, las que sin duda deben asumir su responsabilidad y se les debe señalar como directamente responsables son Ana Lilia Herrera y más aún a Cristina Ruíz que con sus imposiciones provocaron semejante debacle que se puede comparar a la del 2018.

Lamentablemente, cuando se encuentran en esas posiciones lo primero que hacen es culpar a otros de los problemas que se provocaron de origen con la imposición de amigos, compadres y hasta personajes de otros estados, que en los municipios a los que se supone llegarían, nadie los conoce.

Incluso, las dos deben estar muy contentas porque van a lograr que algunos se cueelen a los ayuntamientos, ya que los pusieron en las primeras posiciones de las planillas.

Para el caso de Eric Sevilla, el peor presidente que ha tenido el tricolor y que debe cargar con la peor derrota del PRI Estado de México en su historia, ya que sus múltiples errores ayudaron a entregar la gubernatura, sin contar con el hecho de que cada día se hace más claro que Alfredo del Mazo y la misma Alejandra del Moral mucho tuvieron que ver. Eric Sevilla a pesar de la penosa derrota, se quedó muy campante en la dirigencia tricolor, sin vergüenza alguna se mantuvo en el cargo durante 199 días.

Ana Lilia Herrera y Cristina Ruíz ¿Cuánto se mantendrán? porque para todos es claro que las directamente responsables de estos pésimos resultados fueron ellas.

Si tuvieran un poco de amor por el partido y dignidad, sin duda que ya estarían redactando su renuncia.

Que a final de cuentas, la que debe salir a dar la cara es Ana Lilia Herrera que tiene el nombramiento de presidente, porque Cristina Ruíz sólo era la que daba las órdenes. Todavía durante algunos cierres de campaña, Ana Lilia Herrera muy segura de sí misma dijo que habían hecho una selección de candidatos muy detallada, que hicieron un análisis. Y que había muchos rostros nuevos porque, de acuerdo a sus palabras "la fila tenía que avanzar".

Ahora esas mismas palabras se vuelven en su contra, la fila no solo se quedó estancada, sino que se fue en reversa. Y es tiempo de que alguien más llegue al cargo que evidentemente le quedó muy grande en un momento

decisivo para los mexiquenses y mexicanos.

Pero si las cosas en el PRI fueron desastrosas para el caso del PAN tampoco pintan del todo bien.

Enrique Vargas que de una u otra forma va a llegar al Senado y desde ese espacio será un aliado de la mandataria mexiquense tuvo mucho que ver en derrotas, sobre todo del Valle de México.

Municipios prioritarios cayeron con todo y que, el futuro senador alardeo una y otra vez de que ganarían, como fue el caso de Naucalpan.

COMENTARIO DEL DÍA: ASPIRANTES COMPETÍAN CONTRA LA MARCA MORENA, MÁS QUE CONTRA LOS CANDIDATOS.

Uno de los temores que frecuentemente comentaban aspirantes, sobre todo priistas, era que estaban en la contienda, pero contra la marca Morena más que contra los candidatos.

Y aunque en el papel y en campaña lucía verdaderamente complicado, finalmente las circunstancias se hicieron realidad.

Candidatos que no conocían la región, los distritos y nunca habían pisado municipios de donde eran candidatos, ganaron, primero por representar a Morena o estar integrados a la coalición con ese partido y a eso se sumó en muchos casos el apoyo desmedido de parte de la estructura oficial.

Si regresan o ya no, es lo de menos, ya ganaron y con esa victoria dejaron a muchos candidatos priistas y panistas sin ganas de volver a ser contendientes.

Si los que ahora ganaron regresan o cumplen lo que tanto prometieron que bueno por la población a la que representan, pero aquellos que no volverán, también será bueno, porque la población votó por ellos con pleno conocimiento de que eso podía suceder.

RESULTADO EN VARIOS MUNICIPIOS SEGÚN EL PUNTO DE VISTA.

Dependiendo de la preferencia partidista, se registraron o grandes victorias, que parecían poco probables hasta algunas que eran cantadas desde hace varias semanas, con todo y que la campaña local duró poco tiempo.

Si nos vamos a los extremos, la derrota que parecía un hecho desde que hicieron saber el nombre de la candidata fue el de Atlacomulco y en este espacio lo anotamos varias ocasiones.

Marisol Arias, además del desgaste normal al ejercer el poder, tenía en su contra la soberbia y sus problemas físicos que ya no la dejan moverse normalmente.

Fue tanta su soberbia que incluso se atrevió a mendonar que podía ganar la alcaldía con una campaña desde su casa. Lo anterior sin contar con el hecho de que provocó serias divisiones entre los mismos priistas llegando al extremo de atacarlos mediáticamente.

Atlacomulco fue uno de esos municipios donde la dirigente priista tuvo mucho que ver y terminó por imponer a la ahora candidata perdedora que no pudo mantener el control de ese municipio.

Por otro lado, todo apuntaba a que Naucalpan con Isaac Montoya no tendría oportunidad de ganar. Pero vaya sorpresa. Angélica Moya no tuvo lo suficiente para refrendar el triunfo y Enrique Vargas pierde un importante Ayuntamiento por no tomar en cuenta otras opciones.



Gilberto Sauza

Elecciones 2024: objetivos alcanzados y retos por cumplir

De acuerdo con información oficial, durante la jornada electoral de este 2 de junio, en todo México se logró la instalación de un 99 por ciento del total de casillas programadas para esta elección en la que se eligieron poco más de 20 mil cargos en las 32 entidades del país, así como la presidencia de la República.

Y tras el cierre de los espacios de votación, en el que resultó fundamental la participación de la ciudadanía como electores, observadores o como integrantes de las mesas directivas de casilla, pudimos ser testigos de una victoria contundente por parte del partido que actualmente encabeza el Ejecutivo federal, y que ahora, de acuerdo a los resultados preliminares, tendrá mayoría dentro de las cámaras de diputados y de senadores, así como la titularidad en 25 de las 32 entidades federativas, mientras que por 6 años más, conducirá la presidencia de la República.

Destaca el hecho que, dentro de estas votaciones, aunque pudimos ver largas filas en los sitios que acogieron las casillas; el indicador de participación ciudadana para la elección presidencial fue de entre 60 y 61.5 por ciento.

Tras estos datos, quedó claro cómo el oficialismo y el partido Morena han sabido captar y entender perfectamente que el país no sólo se construye con la venía de las clases media y alta, como lo han manifestado en diferentes ocasiones los partidos de oposición. El partido ganador en estas elecciones, así como sus aliados, han puesto en marcha un plan en donde el voto de la población más necesitada tiene el mismo espacio de representación y se le asigna el mismo valor que el de las clases media y alta.

Desde hace algunos años, candidatas y candidatos del partido oficial, han venido construyendo un puente de comunicación hacia la población con menos recursos con sus políticas, sus acciones y mensajes que empatan con las necesidades que históricamente ha manifestado este sector y no tuvieron el eco necesario en los partidos gobernantes en años previos.

Otro hecho de facto fue la enorme movilización que de forma voluntaria la ciu-

El partido ganador en estas elecciones, así como sus aliados, han puesto en marcha un plan en donde el voto de la población más necesitada tiene el mismo espacio de representación y se le asigna el mismo valor que el de las clases media y alta

dadanía realizó para acudir a las casillas y ejercer su derecho al voto, sin embargo, a pesar de que hombres y mujeres acudimos de manera puntual a la cita, se registraron importantes deficiencias en la logística de votación tanto del Instituto Nacional Electoral (INE), como del Instituto Electoral del Estado de México. Lo que se tradujo en largas filas por la deficiente capacitación brindada a los funcionarios de casillas, que, pese a esto, dieron su máximo esfuerzo para garantizar elecciones ordenadas, limpias y transparentes.

Lamentablemente, hoy debemos señalar que las instituciones garantes del voto y la democracia no se comportaron a la altura de una ciudadanía ávida de participar. Pudimos darnos cuenta que existen instituciones a las cuales la austeridad les afecta de manera importante y los órganos electorales son muestra de ello.

Desde este espacio, mi reconocimiento a cada mexicano y mexicana que desde su trinchera participó en la construcción de un país más democrático; más que nunca, se requiere de una participación activa de cada uno de los sectores que lo integran. México necesita ciudadanos participativos y que demanden instituciones sólidas y comprometidas con el desarrollo de esta gran nación.

Vicepresidente de Concaem

FB: GilbertoSauzaMx TW: gilbertosauzamx
IG: gilbertosauzamx



Pedro Gómez

Democracia

El gobierno del pueblo, respeto a la voluntad ciudadana al escoger quién ha de representarnos, gobernarnos, administrar la Hacienda pública, promover leyes que benefician a la mayoría, -definiciones-. Los procesos políticoelectorales son ese juego en que la voluntad ciudadana se expresa y se respeta.

Es el libre albedrío para decidir quién tendrá tu voluntad y sólo el tiempo dirá si fue o no, la decisión acertada.

Revisando los resultados, federales y locales del Estado de México, en este 2024, aunque el comportamiento es semejante, una mayoría de triunfos de Morena, apabullante en lo federal, pero parejera en lo local, ¿cuál fue la variable que inclinó la balanza?, ¿qué vieron los ciudadanos en una u otra fuerza política para inclinar su voluntad?

Dar explicaciones después del resultado parece ocioso y muchos querrán hacerlo.

Ahora, hay que trabajar, los que ganaron, a gobernar. Legisladores preparar leyes. Políticos a reconstruir sus institutos.

Los ciudadanos, el pueblo, esperan que las cosas mejoren con la elección hecha. No hay vuelta de hoja bajo el esquema político que elegimos, la democracia así es y la mayoría decidió.

Los retos federales son muchos, terminar "dos bocas" y refinar, esperando abaratar el costo de la gasolina. Terminar el "Tren Maya" sin matar a la vida silvestre, agotar la riqueza forestal o dañar el sistema de cenotes, único en el mundo. Lograr la operación de un sistema aeroportuario eficaz y eficiente, sin destruir la infraestructura que ya tenemos.

¿Qué ocurrirá en el tema de la seguridad? La convivencia con el crimen organizado pone en desventaja al ciudadano común, el que no anda con un arma apropiándose de los derechos y libertades de sus vecinos. El que sólo puede defenderse, esperando la justicia del go-

Los ciudadanos, el pueblo, esperan que las cosas mejoren con la elección hecha. No hay vuelta de hoja bajo el esquema político que elegimos, la democracia así es y la mayoría decidió

bierno que él eligió.

Vienen seis años federales, donde esperaremos lo mejor, nunca lo peor; los diputados y alcaldes legislarán y gobernarán tres años en los que sabremos si acertamos o nos equivocamos.

Para entonces, si las leyes electorales aun nos permiten elegir como hoy, volveremos a tener la oportunidad de cambiar, con la esperanza de acertar.

Si para entonces las leyes y el escenario electoral han cambiado, habrá que adaptarse a las nuevas reglas y procurar hacer la mejor elección para beneficio del pueblo.

Quizá se elijan a menos diputados, tal vez por circunscripción, el poder federal se haya centralizado y no exista separación de poderes. El México conservador con su Constitución de "7 Leyes" duró mas o menos 10 años, antes de que la élite gobernante reconociera haberse equivocado e iniciara la reconstrucción de México, allí se fraguó la Constitución de 1857.

Los mexicanos vivimos en un entorno globalizado donde a la influencia del TLC, se suman las nuevas relaciones comerciales con China y Rusia pretendiendo acceder a los mejores acuerdos comerciales y viceversa, ellos harán negocios con nosotros y nosotros con ellos.

"México, creo en ti".

Vienen seis años federales, donde esperaremos lo mejor, nunca lo peor; los diputados y alcaldes legislarán y gobernarán tres años en los que sabremos si acertamos o nos equivocamos

Licenciado en Comunicación
por la UAEMex
Maestrando en Periodismo
Político por la EPCSG

mail: pedro_gomez27@hotmail.com

OJALÁ

OSCAR
GLENN

@OscarGlenn



Elecciones y lecciones

Los resultados de las elecciones que realizamos este fin de semana más de 55.7 millones de mexicanos y mexicanas son contundentes y dejan muchas cosas en qué pensar, para quien las quiera tomar.

El aplastante apoyo al proyecto de la cuarta transformación que ahora heredará la Doctora Claudia Sheinbaum, evidenció que hoy nadie entiende como el Presidente la escala de prioridades, ni el nivel de

información de la mayoría de la población que se muestra seducida por este régimen. AMLO pidió la mayoría calificada y la consiguió.

La narrativa presidencial mas los mecanismos y tácticas de operación política y el singular manejo de la política social, finalmente lograron consolidar la convicción de 33 millones de personas sobre la conveniencia de la continuidad.

Convenció que su idea de justicia estaba por encima de la Ley; logró armar un blindaje flexible pero invulnerable a las acusaciones de corrupción, malos manejos y costos de la impericia gubernamental. Estableció que todo eso era secundario e irrelevante, porque "Primero los pobres".

Aunque cuesta creerlo, el aún presidente hoy habla otra vez de su retiro y de la autonomía de su heredera, con quien podría acordar que en el último mes de su sexenio se impulsen las reformas constitucionales.

¿Realmente después de tanto afán por la historia podrá dar por finalizada la propia? ¿Será capaz la doctora de negarle esto a su mentor para empezar a asumir el poder de la investidura? ¿Necesitará demostrar que realmente ella estará al mando? ¿Qué habrá aprendido de su mentor para ejercer el poder?

Es de hacer notar, por otra parte, que la futura presidenta ha insistido en sus discursos recientes sobre que su deber es velar por cada una y cada uno de los mexicanos, sin distinciones; aunque muchas mexicanas y

Promete que
caminará en paz para
seguir construyendo

mexicanos no coincidan plenamente con su proyecto, promete, con un tono de voz amable, que caminará en paz y armonía para seguir construyendo un México justo y más próspero, con un gobierno que será honesto, sin influyentismo, sin corrupción ni impunidad'. Ojalá. Realmente se necesita y sería más que una definición de estilo para gobernar. ■